### IA CUMPLIR LOS ACUERDOS DEL PRIMER CONGRESO!

ORGANO DE LA REVOLUCION, BAYAMO

JUEVES 19 DE FEBRERO DE 1976, AÑO DEL XX ANIVERSARIO DEL GRANMA AÑO IX -No. 6

### Aprobada la Constitución Socialista por más de 170 mil ciudadanos

La cifra representa el 98.2% de los electores

Ciento 72 mil 526 ciudadanos emitieron el domingo en esta región su voto secreto y directo en el referendo de aprobación de la Constitución de la República y la Ley de Tránsito Constitucional. Más de 170 mil 300 aprobaron la Ley Fundamental del país.

Todos los municipales bayameses realizaron un magnifico trabajo, lo que se vio reflejado en la organización de las distintas actividades, que empezaron desde horas tempranas en los 662 colegios que se habí n habilitado en la región. los que abrieron a las horas indicadas, y estuvieron funcionando sin descanso hasta culminar las tereas del referendo.

El municipal Jiguani tuvo un ciento por ciento de com-plimiento en la votación de sus electores. En Río Cauto de los 12 mil 864 electores registrados realizaron la votación 12 mil 854, la que representa un 99.9 por ciento de cumplimiento.

También es bueno señalar que los municipales Guisa y Buey Arriba, a pesar de que son los lugares más montañosos de la región y a los que se les hace más difícil la comunicación, se noto un gran entusiasmo por cumplir exitosamente esta tarea, en lo que fue el envío de cada una de las informaciones que debían realizar, así como la culminación en tiempo adecuado de todas las actividades.

Al realizarse en la Comisión Regional del Referendo la computación de los votos, los resultados que se obtuvieron fueron: boleras marcadas en la casilla sí: 170 mil 377; en la casilla no 1014 y en blanco 641.

Como se manifestó anteriormente de los 175 620 electores que dehían realizar su votación en Bayamo, ejercieron su voto 172526; lo que re presenta que la región alcanzara el 98.2 por ciento de cumplimiento en la voración,

Una vez más el pueblo ba-yamés se destacó por el esfuerzo desplegado, con la ayuda de las distintas organizaciones de masas. el Partido, el estado, la juventud y la Unión de Pione os de Cuba en Bayamo, que también coo peró en la organización del

Con el entusiasmo, la alegría y el esfuerzo, la región Bayamo patentizó e hizo verdaderos los pensamientos del apóstol José Marii: 'Yo quiero que la Ley Primera de nuestra República sea el culto de los cubanos a la dignidad plena del hombre".

Ramona Boza Reyes

#### Alcanza el Primer Lugar Nacional el Centro Genético Manuel Fajardo

El centro de investigación genética de ganado vacuno Manuel Fajardo, de Jiguaní, alcanzó el primer lugar nacional por el trabajo integral realizado en el año 1975, segúo se anunció en el chequeo nacional celebrado reciente-

Los trabajadores de este importante centro de trabajo lograron notables éxitos en todos los frentes de trabajo y especialmente en el avance de las investigaciones sobre el comportamiento del ganado de la raza Cahrolaisse, de origen francés.

También en el Manuel Fajardo se aplican investigaciones científicas sobre el desarrollo de la raza criolla, de gran valor genético, dada su adaptación a las condiciones climáticas tropicales.

#### Avanza la cosecha tabacalera en Santa Rita

Hasta el 18 de febrero los campesinos del municipal Santa Rita habían cortado 15 mil cujes de tabaco, sobrepasando en 7 mil a los cosechados en la pasada contienda tabicalera en igual período de tiempo.

Según la información ofrecida por Ireno Rubio Landeiro, jefe del Distrito INRA Tabaco en el municipal, lo cosechado equivale a unos 900 quintales, ya que como promedio se calculan 6 libras a cada cuje.

A una pregunta formulada al dirigente de INRA-Tabaco sobre el aumento tan notable en la cosecha de tabaco, explicó "que en este año las condiciones climáticas han sido más favorables que en el anterior, y que se estima lo. grar los 130 mil cujes (unos 7 mil 800 quintales) programados en el municipio.

César Ramos Aguilera

#### Entregan Distinción Primer Congreso al Sindicato Azucarero

La Distinción Primer Congreso del Partido fue conferida recientemente al Sindicato Regional Azucarero, medianun acto politico-cultural efectuado en esta ciudad.

El Comité Regional del Azúcar en Bayamo ha dado cumplimiento a los índices establecidos en la Emulación Colectiva e individual del magno evento partidista.

En la emulación colectiva el plan de producción con relación al año 1974, se cum-plió al 108 por ciento y el plan de refino de azúcar al 102 por ciento.

En 1975 las reparaciones se cumplieron en la fecha programada y los planes de fechas históricas se confeccionaron y fueron aprobados en las 4 unidades del Sindicato Azucarero, para un 100x100 de cumplimiento.

El sindicato de 44 asambleas de producción programadas efectuó 43, para un 99 por ciento, y logró disminuir el ausentismo en sus 4 unidedes y alcanzó el 94 por ciento en la permanencia de la mujer al trabajo.

O David Chacon Rivas

#### Participará Bayamo en Jornada Provincial de Técnicos de Farmacia

Para los días 27 y 28 de febrero está programada la celebración de la Primera Jornada Provincial de Técnicos Medios de Farmacia en Santiago de Cuba.

Bayamo contribuirá con un trabajo realizado por el Equipo Técnico Juvenil, que tratará sobre las Soluciones Matrices. El mismo será presentado por las Técnicas en Farmacia Esti-la Estrada Mojena y Estila Estrada Fajardo.

Los trabajos seleccionados en este evento se llevarán a la Jornada Nacional que se efectuará próximamente en la capital.

Lourdes Domínguez Solís

#### Sobrecumplieron los campesinos su plan de acopio de ganado

A un 125 por ciento cumplieros los campesinos de la región Bayamo el plan de entrega de ganado vacuno al estado, durante el año 1975.

Los anapistas bayameses tenían un plan de entrega para el año del Primer Congreso del Partido de 14 mil 492 cabezas de ganado, entregando 18 mil 159.

La ANAP regional también informó que el acopio de ganado ovino caprino se complió a un 100 por ciento al lograc 1 219 quintales.

En el acopio de leche en el sector campesino. durante el pasado año, se obtuvieron 3 millones 99 mil 335 litros, de un plan de 2 millones 954 mil 129, para un 102 por ciento de cumplimiento.

En el año 1975 la Asociación de Agricultores Pequeños en Bayamo acopió 853 quintales de miel de un plan de 1 15?, para un 75 por ciento.

David Chacón Rivas

#### LA SALUD PUBLICA

En este rengión social la revolución ha realizado grandes transformaciones con las cuales ha cosechado notables éxitos en el campo de la medicina, los que son reconocidos y admirados por los organismos internacionales de la salud.

Antes del triunfo revolucionario, plantea Fidel en su Informe Central al Primer Congreso del Partido, "el estado sanitario del país se podía calificar de pésimo. El presupuesto de Salud Pública era ridículo. Para ingresar en un hospital hacía falta recomendación política".

De igual forma la mayoría de los médicos se concentraba en la capital del país y muchos emigraban al extranjero por falta de trabajo, la medicina rural no existía y la producción y distribución de medicamentos era un lucrativo y escandoloso negocio a costa del pueblo.

"Miles de personas especialmente niños" plantea Fidel—morían todos los años por enfermedades evitables. Los servicios médicos constituían un negocio más, a los que no tenían acceso

#### Destacados de la Fuerza Campesina

El municipal Río Cauto resultó el más destacado de esta región durante el pasado mes en el trabajo de los campesinos habituales en la actual contienda azucarera.

En enero las fuerzas campesinas de este municipio cortaron 259 mil 500 arrobas de caña verde con promedio diario por machetero de 183 arrobas.

De igual forma se destacaron dentro de las fuerzas campesinas la brigada 17 de Mayo, con más de 222 mil arrobas de cañas cortadas y el contingente de Buey Arriba que corta para normas técnicas en el central Arquímedes Colina.

Otros resultados arrojan como el mejor campamento anapista el de Jucaibama, que totalizó en enero 475 mil 916 arrobas de cañas cortadas.

O Quintín Pompa

los sectores humildes del pueblo, o los recibían en las peores condiciones".

Al triunfo revolucionario se concluyó de inmediato la construcción de numerosos hospitales, la construcción de otros nuevos y la remodelación y ampliación de los existentes, a la vez que se inició a construir una amplia red de hospitales rurales y la creación de dispensarios en el campo.

"Nuestra red total de hospitales cuenta ya con 255 unidades, equipadas con todos los medios necesarios y en muchos cosos con los más modernos con que cuenta la ciencia médica. El número de camas se elevó de 28 mil 536 en 1959, a 46 mil 402 en 1974."

Enfermedades como la poliomielitis, el paludismo, la difteria, han sido desaparecidas, y se han reducido la gastroenteritis. la tuberculosis, el tétanos y otras enfermedades infecciosas.

De igual forma plantea Fidel en el Informe Central, "En materia de salud nuestro país se compara ya con las naciones desarro lladas".

#### Cumple La Candelaria

La Candelaria, perteneciente a la Agrupación Pecuaria Bayamo, cumplió su plan de inseminación artificial, según nos reporta el corresponsal Marcelino Suárez.

El plan de vacas a inseminar en primer celo se cumplió al 110 por ciento y en celo total se elevó el por ciento al 120.

Lo que respecta a vacas gestadas se comportó al 107 por ciento a la vez que el índice de eficiencia técnica llegó al 65 por ciento que es un resultado eficiente.

En el chequeo efectuado recientemente los técnicos inseminadores del referido plan pecuario se comprometieron a mantener el índice de eficiencia técnica al 65 por ciento durante todo el actual año en la gestión de la inseminación artificial.

#### Ganan la Bandera Héroes del Moncada

Los Bufet-s Colectivos bayameses fueron galardonados con la Bandera Héroes del Moncada y la Distinción Primer Congreso, por el esfuerzo realizado por sus trabajadores en el cumplimiento de las tareas programadas para el pasado año.

El plan de 1975 fue cumplido con dos meses de antelación y al finalizar el año del Primer Congreso el sobrecumplimiento esta ba por encima del 50 por ciento

Compañeros de la dirección del sindicato regional de la Administración Pública en Bayamo entregaron los altos galardones a los trabajadores de los Bufetes Colectivos, a la vez que los felicitaron por la labor desarrollada.

Mario Caballero Fuentes

#### MINI-COMENTA

El hombre primitivo, desconocedor del mundo que lo rodeaba y de las leves naturales que regían los distintos fenómenos, comenzó o pensar que de acuerdo con los resultados arrojados por un fenómeno tal en bien o en mal, éste dependía de un espíritu bueno o malo, según fuera el caso.

Muchas creencias se podrían mencionar, pero sólo tocaremos dos.

Los primitivos cazadores de Australia creían que el alma residía en la sangre y sus sacerdotes les prohibían comer carnes sin desangrar para no adquirir almas extrañas.

De igual forma entre elles se acostumbraba a ocultar a las mujeres para que no fuesan vistas por nadie mientras tenían la menstruación, porque la sangre menstrual era para ellos impura y encerraba espíritus malignos.

¡Caránganos, compadre, tremendo lío!

Y pensar que todas estas inocentadas propias de la ignorancia sirvieron para que "espíritus malignos", de los que andan por las calles con carne y hueso y todo lo demás, explotaras este negocio haciéndose pasar por curanderos, brujeros, etc.

Vaya usted a creer.

# Realizan tabacaleros maratón productivo

El colectivo de obreros de la fábrica de tabacos Juan Pérez Olivera, de Jiguaní, dedicaron un maratón productivo voluntario al referendo efectuado el pasado domingo.

Entre las actividades realizadas por los 27 trabajadores participantes en la jornada voluntaria está la elaboración de más de dos mil tabacos torcidos, dos mil 600 bonches y tres mil capas para tabacos.

Las horas voluntarias aportadas fueron 108.

O Luis Moreno

#### Asamblea de Producción

Los trabajadores de la dulcería La Predilecta, de Jiguaní. celebraron su asamblea de producción correspondiente al pasado mes.

En la misma se dia a conocer que el plan de producción se había cumplido al ciento por ciento. En labores voluntarias de impulso a las tareas del agro se trabajaron 192 horas.

César Jorge Parez

#### Sobrepasarán su meta de cañas cortadas

Los trabajadores agrícolas de los planes cafeteleros de Guisa, movilizados en los cortes de caña, se han propuesto sobrepasar su meta de 50 mil arrobas de cañas cortadas en la presente contienda azucarera

Ya en los primeros días de la pasada semana estos trabajadores habían acumulado una cifra superior a los 31 mil arrobas.

Manuel D'Acosta

#### Celebra plenaria la FMC

Con la participación de 93 federadas del municipal Jiguaní, se celebró en el distrito urbano de esa localidad, una plenaria de impulso a los distintos planes de trabajo del organismo femenino.

En la misma se exhortó a las compañeras a impulsar y desarrollar con entusiasmo las diferentes tareas orientadas por la Federación de Mujeres Cubanas para este año del XX Aniversario del Granma.

César Jorge Pérez

# PARE

# EN SECO

Los accidentes del tránsito en la región Bayamo durante el mes de enero representan un aumento de 12 con relación al mismo período de 1975, a la vez que se disminuyó en un muerto, 6 heridos y mil diecinueve pesos en daños materiales.

En el primer mes del presente año se registraron 29 accidentes del tránsito, con un saldo de un muerto, 22 heridos y 5 mil 62 pesos en daños materiales.

La zona rural fue la más afectada al reportar la mayor cantidad de accidentes con 21.

Los artículos más violados fue ron el 27 I, adelantar en curvas de poca visibilidad que ccasionó 5 accidentes y el 35, no atender al debido control y dirección del vehículo, con la misma cantidad de accidentes.

El INRA como organismo y Bayamo como municipio fueron los más afectados por los accidentes del tránsito el pasado mes.

O José Luis Pacheco

#### **UN ESFUERZO GIGANTE**

Un gigantesco esfuerzo ha realizado la membresía del CDR número 10 Mardonio Hechavarría, de la zona 8 en esta ciudad, para la terminación de una zanja de 90 metros de largo y metro y medio de profundidad por 1.30 de ancho, para el buen drenaje de esa calle.

Para la realización de esta tarea la masa cederista del lugar no contó con grandes recursos ni las herramientas necesarias, pero sí con grandes deseos y el entusiasmo suficiente para finalizar con éxito su obra.

La magnitud de la tarea se mide precisamente si se tiene en cuenta que los compañeros, además de abrir la zanja tuvieron que extraer, junto al agua y fango mal olientes, 90 tubos de 16 pulgadas, para luego instalar la misma cantidad pero de 30 pulgadas de diámetro.

Y más idea nos da si comprobamos que todo este trabajo fue realizado en jornadas voluntarias de fines de semana, así como en los ratos libres y de descanso de esa masa cederista.

En la tarea, aunque entendemos que todos los miembros del comité de cuadra se destacaron, los más destacados fueron el presidente Enrique Rodríguez, Cirilo González, Víctor Aguilar, Carlos Verdecia, Rigoberto Infante, Manuel Manso, Félix Aguilar, Carlos Fonseca, Rolando Ginarte, Juan Peña y Elio Rodríguez, así como Fernando Fuster, quien sólo cuenta con 13 años.

Se mencionan a estos compañeros porque en realidad fueron los que cargaron con el mayor peso de la obra.

Pero todavía queda trabajo en el CDR, y es recoger los montones de tierra que han quedado allí; para esto sí los compañeros del comité de cuadra esperan una ayuda del Poder Local, para así empezar la construcción de los bordillos.

• Miguel Valerino

#### Recogen 7 mil cujes de tabaco

Los cosecheros de tabaco del municipal Buey Arriba han recogido ya cerca de siete mil cujes de esta hoja, lo que equivale a más de 400 quintales.

En la actividad de siembra de tabaco el municipio sobrepasó en media caballería su plan, al plantar 10.5 caballerías.

Onelia Milán

#### Establecen Compromiso

Los trabajadores de la sección sindical de la granja Las Mil Nueve, de esta región, se comprometieron a pagar toda la cotización de este año en el trimestre enero-marzo.

Este compromiso fue hecho en la asamblea de producción correspondiente al mes de enero y además formularon otro compromiso el de incorporar al estudio a todos los compañeros aptos.

En el mes de enero 44 de los afiliados a la sección sindical alcanzaron el sello del Honor y uno del Deber.

María Ochoa

#### EN EL REFERENDO

## GON LA PATRIA GUMPLIDA POR LOS SERRAN

El concurso a las urnas de las masas populares de la región Bayamo para refrendar con su voto libre, y secreto la Constitución de la República y la Ley de Tránsito Constitucional se convirtió en un acontecimiento de extraordinarias dimensiones.

Desde antes de las seis de la mañana ya millares de bayameses se congregaban a la puerta de los colegios electorales esperando la hora de emitir el voto democráticamente.

Pero no sólo en las zonas urbanas la ciudadanía participaba masiva, organizada y ejemplarmente en el referendo por la Constitución Socialista.

En las montañas orientales, baluarte invencible de la Revolución cubana, la consigna de los serranos era votar y votar tempra-

El colegio número 36 de Victorino. distrito cafetalero en clavado en lo profundo de la montaña, a más de 30 kilómetros de Guisa, a las seis y quince de la mañana ya habían votado 199 electores de 240 que debían hacerlo.

A este colegio acudieron personas de la Esperanza y el Frío, a más de dos kilómetro de distancia, venciendo los obstáculos que representa la accidentada geografía de las montañas. La edad tampoco fue impedimento para que Bernardo Zamora, con 96 años, hiciera uso del sufragio universal para aprobar la Ley Fundamental de la República.

En Victorino se alza una Secundaria Básica en el Campo rústica, construida allí, en medio de las montañas, precisamente en función de los postulados que consagra la Constitución de la Repúbli-

Allí estaba instalado el colegio número 133, fundamentalmente para los estudiantes de la propia ESBEC. Un ejemplo que tipífica la alta conciencia de nuestra juventud y su comprensión del significado histórico del Referendo lo constituye Zoila Freyre, estudiante del primer año de pedago-

Los 16 años de edad de Zoila, no son impedimento para que pueda manifestar la trascendental importancia de la Constitución de la República y su repercusión en el desarrollo económico y social del país.

Un factor vital para el buen desenvolvimiento del Referendo en

las escabrosas condiciones de las montañas fue la organización de un adecuado sistema de comunicaciones, capaz de garantizar la información de los colegios situados en lugares tan intrincados como Cupeyal, María Tomasa y Co-

Donde lo permitia el terreno se usó el transporte automotor, por donde no podían transitar los carros se sutituyeron por caballos y mulos y hasta las palomas mensajeras jugaron un papel destacado.

La Asociación Colombófila de Bayamo puso a diposición de la Comisión del Referendo más de 200 palomas, que desde lugares lejanos traían periódicamente los partes de la situación de la votación. Recibidos en los palomares de los colombófilos, compañeros motoristas las llevaban rápidamente a la sala de cómputos.

Así también en la montaña como en el llano, con la enseña nacional y la efigie de Martí, que parecía recalcar mas que nunca el culto de los cubenos a la dignidad plena del hombre", presidiendo tan significativo acontecimiento, el Referendo tue para los serranos una cita con la patria cumplida plenamente.

Ibrahim Verdecia

### Vado del Yeso: Mejor en Educación Integral

Yeso de esta región fue seleccionado el mejor integralmente por el cumplimiento de los aspectos que comprende la Emulación del Deber y el Honor, establecida por el SINTEC, según el chequeo efectuado en días pasados en el municipio de Buey Arriba.

En el chequeo también se determinan los mejores municipios, centros y trabajadores en los distintos aspectos que comprende la emulación.

Así Jiguaní resultó el mejor en educación primaria y la superación de

El municipal Vado del EOC, mientras que Santa Rita obtenía igual denominación en educación de adultos, Cauto Embarcadero en CSSO, Río Cauto en 1SE y Vado del Yeso en personal y cuadros.

> Los mejores centros fueron el Conrado Benítez del sector urbano de Jiguaní y Reinerio Almaguer del rural en Bayamo. Estos corresponden a la educación primaria. El curso secundario Ataque a Bueycito, de Buey Arriba y Mártires de Girón y José Martí, ambos de Bayamo, las 3 mejores

> > César Ramos Aguilera

#### La Dulcería La Atómica ocupa el Primer Lugar Provincial

La dulcería La Atómica, de esta ciudad. se galardonó con el primer lugar provincial, al so-brecumplir en un 105,5 por ciento todos los parámetros establecidos para la emulación de fechas históricas, esto se dio a conocer en un chequeo efectuado recientemente en Santiago de Cuba.

Esta unidad de producción ha ccupado en la región de Bayamo el primer lugar 18 veces consecutivas, ahora ocupa por vez primera el el lugar cimero en la provincia de Oriente.

Los 8 trabajadores con que cuenta actualmente "La Atómica" cumplieron a un 97 porciento la calidad en la elaboración del producto.

En saludo al Congreso esta unidad de producción, cumplió todas las actividades programadas, en las que se encuentrán la celebración de 20 maratones de producción, en el cual participaron 110 obreros, cumpliendo el mismo a un 100 por ciento aportando 610 horas voluntarias con un valor de más de 6 mil 900 pesos.